

4.—Pourcentage de travailleuses dans les principaux groupes industriels, le 1^{er} octobre 1944-1949

Groupe industriel	1944	1945	1946	1947	1948	1949
Manufactures ¹	28.3	26.0	24.1	22.9	22.6	23.2
Biens durables.....	18.8	13.8	11.7	10.9	10.5	10.5
Biens non durables.....	40.2	37.6	35.1	34.4	34.4	35.0
Communications.....	55.5	55.8	54.7	52.8	52.3	52.6
Transports.....	8.5	8.2	6.8	6.5	6.1	6.1
Services ²	58.2	57.6	54.4	53.6	51.5	51.6
Commerce.....	49.3	46.8	41.9	40.2	39.0	38.1
Finance.....	52.9	53.3	46.7	47.1	46.9	47.5
Neuf principales industries³.....	27.1	25.3	23.2	22.0	21.9	22.4

¹ En 1939, la proportion de travailleuses de tous les établissements manufacturiers participant au recensement annuel de l'industrie est de 22 p. 100. ² Comprend surtout les hôtels, restaurants, buanderies et établissements de nettoyage à sec. ³ Ces industries comprennent aussi l'abatage du bois, les mines et la construction, où le nombre de travailleuses est très peu élevé.

5.—Nombre d'hommes-heures de travail et gain moyen horaire et hebdomadaire dans les principales industries manufacturières, 1947-1949

Industrie	Moyenne des heures de travail			Gain horaire moyen			Gain hebdomadaire moyen		
	1947	1948	1949	1947	1948	1949	1947	1948	1949
				c.	c.	c.	\$	\$	\$
Manufactures.....	42.5	42.2	42.3	80.3	91.3	98.6	34.13	38.53	41.71
Biens durables.....	42.7	42.3	42.5	87.2	98.4	106.5	37.23	41.62	45.26
Biens non durables.....	42.3	42.0	42.0	73.4	84.0	90.6	31.05	35.28	38.05

La statistique des heures de travail et du gain horaire moyen est établie pour les industries dans lesquelles un nombre considérable d'employés sont payés à l'heure, soit les manufactures, les mines, les transports locaux, le bâtiment, la construction de routes, les hôtels et restaurants et les buanderies.

En 1949, l'augmentation du nombre moyen d'heures de travail dans les industries manufacturières au regard de l'année précédente est minime; le fait est intéressant surtout parce qu'il est contraire à la tendance des dernières années. L'augmentation n'est que d'un cinquième d'heure dans les industries de biens durables. Dans les industries de biens non durables, la moyenne des heures de travail est la même qu'en 1948 (voir tableau 5.) Dans les principales industries non manufacturières dont la statistique est établie, il y a diminution pour les services (hôtels, restaurants et buanderies). La semaine de travail moyenne dans la construction de routes augmente d'une heure et trois dixièmes, tandis qu'elle s'allonge de deux cinquièmes et d'un cinquième d'heure dans les transports locaux et le bâtiment.

Le gain horaire moyen accuse une augmentation sensible en 1949. Pour les principales industries manufacturières, le gain le plus élevé s'établit à 117.7 cents; c'est celui des produits des minéraux non métalliques. Le gain horaire est supérieur à la moyenne des manufactures en général dans les produits de la pulpe et du papier, le caoutchouc, les boissons, les appareils électriques, les produits du fer et de l'acier et les produits des métaux non ferreux.

La statistique du gain horaire moyen dans les manufactures est établie pour les provinces et les principales villes. Depuis que le nombre d'hommes-heures et le gain horaire sont relevés, soit depuis 1944, le gain horaire moyen en Colombie-Britannique